

Et c'est la bonté, l'engin le plus irrésistible pour attirer les âmes, qui lui permit de faire tant de bien. On l'a dit et l'expérience journalière confirme cette parole : « On ne fait de bien à l'homme que dans la mesure où on l'aime et où on lui témoigne de l'affection. »

Que d'âmes pourraient dire des prêtres qui les ont ramenées à Dieu ce que saint Augustin disait de saint Ambroise : *Eum amare cepi non tanquam doctorem veri, sed tanquam hominē benignum in me*. Ce que j'aimai d'abord en lui, ce n'était pas le docteur, c'était l'homme; ce n'était pas la vérité qu'il enseignait, mais la bonté qu'il me témoignait. »

M. Fraser n'était peut-être pas aussi bien doué que quelques uns de ses condisciples du côté de l'esprit; mais il avait reçu en partage, comme le Sage de l'Écriture, *animam bonam*, une admirable bonté d'âme ou ce que les Saints Livres appellent : *latitudinem cordis* la largeur du cœur. Ah! Il n'avait pas à porter envie à ses confrères, il n'avait pas à désirer leur belle intelligence; il avait reçu de Dieu la bonté, l'amabilité, la générosité du cœur, en un mot, les qualités les plus nécessaires au prêtre qui veut faire du bien aux âmes.

Quand on réclamait de lui un service, il semblait, à voir son visage heureux, que l'obligé n'était pas celui qui recevait, mais celui qui donnait.

Quand un élève pauvre allait lui demander du secours, il savait que

... Rien n'est meilleur à l'âme
Que de faire une âme moins triste ;

que le mérite et la gloire d'une vie sacerdotale, c'est de ressembler à celle de Jésus-Christ qui a voulu être pauvre, et il donnait sans compter les biens qu'il avait reçus de sa famille. Il se dépoilla volontairement des ses richesses; il ne garda que le mérite de sa générosité, bien suprême dont il fut toujours heureux de jouir.

Chargé de former les séminaristes à bien tenir l'église, il payait de sa personne. L'autel, tout ce qui se rattache au culte de l'Eucharistie, lui était particulièrement cher, et lui offrait une occasion qu'il saisissait avec empressement de témoigner sa foi et son amour à Jésus-Hostie.

Sa piété l'avait fait choisir aussi pour organiser les grandes